



C.P.E.I.P Sagrado Corazón de Jesús

@ sacorje@cevsagradocorazonarucas.es

WEB: sagradocorazonarucas.es

Comprensión Lectora



C/ El Pino 3, CP 35400 (ARUCAS)

Tfno. 928 60 10 36

VIAJE FANTÁSTICO POR LAS ISLAS CANARIAS

Marisa y Agoney subieron al Teide y se encontraron con Guayota, el Espíritu del Mal, que estaba triste porque su novia la violeta Marusita había bebido del agua amarga y moriría muy pronto... de risa. Decidieron ayudarle y junto a su perro y al Genio del Agua, recorren todas las islas en busca del secreto. Después de increíbles aventuras regresan al Teide. ¿Se salvará al fin la pobre Marusita?

EN LA ISLA DE FUERTEVENTURA

Ya estamos llegando-dijo el genio, que seguía usando su turbo especial.

-¡Qué rápido eres Genio del Agua!- dijo Marisa, ilusionada, mientras observaba aquella isla tan diferente.

-¡Qué larga es y qué llana!- dijo Agoney-. Sus montañas son bajitas. Creo que las subiría en un momento.

-Claro que sí- dijo el genio-. No olviden que las Cumbres de Jandía, que están en el Sur, tienen unos 800 metros.

-Mi maestro dice que por eso no llueve mucho, que los vientos alisios, que vienen hinchados de humedad, pasan de largo y no se paran no en el pico de la Zarza.

-Muy bien, niña-dijo el genio-. Tu maestro hace muy bien en explicarte esas cosas. No se puede ir por ahí sin enterarse de nada, como si fueras un animalito.

-Guau, guau, guau...-dijo Bardi, enfadado.

-Oh, perdona Bardi. Tú eres un perro muy inteligente.

-Tienes razón-dijo Agoney- pero aterricemos ya, Genio del Agua.

-¡Allá vamos! ¡Sobre las dunas de Corralejo!

-¡Son preciosas!

-Mi padre, el mar,-explicó el genio- ha ido depositando, siglo tras siglo, restos de animalitos y otras cosas. Así han ido formándose esas maravillosas dunas blancas y con destellos de sol.

-Allí veo otra isla pequeñita- gritó Agoney, que no salía de su asombro.

-Es la isla de Lobos. Se cuenta-prosiguió el genio- que hace muchos años vivía aquí gran cantidad de lobos marinos. Ya han desaparecido, pero no sé, a lo mejor cualquier día vuelven. Nunca se sabe.

-Me encantaría ir- dijo Marisa.



C.P.E.I.P Sagrado Corazón de Jesús

@ sacorje@cevsagradocorazonarucas.es

WEB: sagradocorazonarucas.es

Comprensión Lectora



C/ El Pino 3, CP 35400 (ARUCAS)

Tfno. 928 60 10 36

-Es que tenemos mucha prisa. El guancho Ugranfir no supo decirnos mucho. Creo que atravesamos el Malpaís de Bayuyo y llegaremos a hasta el Malpaís del Sobaco.

-¡Ja. ja. Ja...! ¡El Malpaís del Sobaco! Eso es un chiste tuyo, ¿verdad genio?- se reía Agoney.

-No es ningún chiste. Llegaremos hasta allí después de atravesar El Cotillo y La Oliva. Si se fijan, observarán que los pueblos de esta isla parecen pequeños oasis en un clima subdesértico. Como dijo Marisa, eso de que los vientos alisios pasen de largo es un grave inconveniente.

-Como que se van los vientos llenos de humedad y no descargan en la isla. Eso dice don Antonio.

-Sí, pero tiene playas, muchas playas... ¡A mí me gustan las playas!- gritó Agoney dando vueltas como un trompito.

-Lo que tú no sabes, niño, es que la playa de Sotavento, en Jandía, es la más grande de Canarias.

-¿No te lo decía yo? ¡Ésta es mi isla! ¡Playas y más playas! Creo que convenceré a mi padre para venir aquí en el verano.

-Tenemos que darnos prisa. Yo creo- explicó el genio- que a lo mejor allá, en La Pared, en el muro que separa la isla de la península de Jandía, tal vez podamos averiguar algo.

-Sí, vamos a Jandía, que es, como ya saben, uno de los reinos en que se dividía esta tierra.

-¿Cómo es eso, genio?-preguntó Marisa.

-Sí, verán. Hace ya siglos esta tierra estaba dividida en dos reinos: el de Maxorata al Norte y el de Jandía al Sur. Y en Maxorata mandaba Guize, y en Jandía, Ayoze.

-¿Ayoze?- dijo Bardi-. Una vez tuve un amigo que se llamaba así.

- Por allá viene un rebaño de cabras- señaló el genio.

-¿Será por eso que a la capital de la isla la llamaban Puerto Cabras?

-Supongo que sí, aunque ahora se llama Puerto del Rosario. Yo creo que esos animalitos tienen algo que ver.

Por cierto que hay que ver lo que sabe este genio; las cosas que guarda en su panza de agua. Él cuenta que te cuenta, y ellos y ella (el niño, la niña y el perro) escuchando



C.P.E.I.P Sagrado Corazón de Jesús

@sacorje@cevsagradocorazonarucasur.es

WEB: sagradocorazonarucas.es

Comprensión Lectora



C/ El Pino 3, CP 35400 (ARUCAS)

Tfno. 928 60 10 36

lo que les decía de Betancuría, que es un pueblo precioso, antiguo, muy antiguo, incluso llegó a ser capital de la isla en tiempos de mi tatarabuela.

Allí los veo ahora, en Gran Tarajal, dándose una buena zambullida. El niño parece que quiere beberse el mar y el genio no digamos, la sonrisa le llega de oreja a oreja. Me parece que hablan de ir hacia el Sur, tal vez pasen por Morro Jable y lleguen hasta el Cotillo. No sé, será cuestión de seguirlos en su aventura.

Y llegaron hasta abajo, hasta la misma punta, allí donde se encontraba el faro que con su luz intermitente era aviso a navegantes.

-Iremos a ver a mi amigo el farero, que seguramente está despierto vigilando el sueño de las olas.

Después de algunos toques, la puerta se abrió. Por el trocito de luz apareció un hombre alto, de ojos profundos y lento caminar.

-¿Qué los trae por aquí niños?- preguntó intrigado.

-No son sólo los niños- dijo la voz líquida del genio, que sonreía abiertamente.

La cara del farero pasó de la sorpresa a la alegría y los dos, genio y farero, se fundieron en un abrazo.

-Entren...entren- dijo el anciano-. Esta noche mi soledad tiene compañía.

[...]

¿Qué te trae por aquí, amigo genio?

-Es que es algo muy especial- dijo Bardi, que dejó asombrado al farero- Buscamos el secreto de Agua Amarga.

El anciano se rascó la cabeza, buscó en sus recuerdos, investigó en su cofre, que era un poco más viejo que él, y sacó un papel arrugado del paso de los años.

-No sé...Tal vez... Aquí dice que en las noches de luna llena se reúnen en tagoror a la orilla de la Pared

-¿Qué Pared?- preguntó Agoney.

- La Pared, ésa que separa los dos reinos antiguos: Maxorata y Jandía.

[...]

-Iremos ahora mismo- dijo el genio.

Yo me imagino que las visitas de un genio deben ser muy rápidas. Así que, dejando al buen farero apenado, ellos, todos, emprendieron el vuelo sobre las hermosas playas de Sotavento y Barlovento.



C.P.E.I.P. Sagrado Corazón de Jesús

@sacorje@cevsagradocorazonarucas.es

WEB: sagradocorazonarucas.es

Comprensión Lectora



C/ El Pino 3, CP 35400 (ARUCAS)

Tfno. 928 60 10 36

Nombre _____ N° _____

PREGUNTAS

1. ¿A qué isla están llegando los protagonistas de la historia? (1)

2. ¿Dónde se encuentran las Cumbres de Jandía y qué altitud tienen? (1)

3. ¿Por qué no llueve mucho? (1)
 - a. Debido a los vientos alisios.
 - b. Porque es verano.
 - c. Porque los vientos alisios, que vienen hinchados de humedad, pasan de largo.
4. ¿Por qué, según el texto, es un inconveniente que los vientos alisios pasen de largo? (2)

5. Según el texto, ¿de qué manera se han formado las dunas? (2)

6. ¿Qué dos reinos existían en la isla? ¿Dónde se situaban? (1)

7. ¿Qué dos nombres ha recibido la actual capital de la isla? (3)
 - a. Puerto del Rosario y Betancuria
 - b. Betancuria y la Pared
 - c. Puerto del Rosario y Puerto Cabras, tras la llegada de los niños, el perro y el genio, ¿Cómo se sintió el farero?(3)

8. ¿Crees que la historia de la isla que cuenta el genio es real? ¿Por qué? (4)

9. ¿Crees que al final de la historia se salva Marusita, o la historia aún no ha finalizado? ¿Por qué? (4)

